



Estados Unidos: ¿recesión o todavía no?

• Lo que es un hecho es que el panorama de Estados Unidos no es positivo y en nada ayuda a México.

El PIB de Estados Unidos, al cierre del segundo trimestre, se contrajo 0.9%, lo que, de acuerdo con algunos analistas de la vieja ola, implica ya una recesión técnica porque es el segundo trimestre consecutivo en números negativos.

Sin embargo, no todos los economistas están de acuerdo con esta tradicional definición de recesión técnica tras dos trimestres negativos, entre ellos **Paul Krugman**, quien descarta que la economía de Estados Unidos esté ya en recesión, como también afirma, desde luego, el presidente **Biden**.

Más allá de las definiciones técnicas, lo que es un hecho es que el panorama de Estados Unidos no es positivo y en nada ayuda a México, que es la razón principal por la que, si bien para este año según el PIB podrá crecer 2.4% para 2023, el consenso estima un aumento inferior al 1.5%, siempre y cuando la economía de Estados Unidos revierta su cuasi recesión, frene la inflación y logre ya números positivos en el último trimestre de este año.

Lo que es un hecho es que el comportamiento del PIB en México está inexorablemente ligado al de Estados Unidos y el nubarrón para 2023 no es sólo el débil comportamiento de la economía de nuestro vecino, sino las disputas comerciales en el marco del T-MEC en el sector energético.



MISIVA A BIDEN NO SERVIRÁ DE NADA

En la mañana de ayer, **López Obrador** reconoció que no le convendría ni a México ni a Estados Unidos —ni tampoco a Canadá, evidentemente— concluir con el T-MEC y aseguró que enviará una carta a **Biden** para explicarle las modificaciones al capítulo 8 del tratado.

Lo que **López Obrador** parece no entender es que Estados Unidos y Canadá no reclaman la soberanía de México sobre su sector energético, sino modificar reglas que afectan las inversiones de sus empresas, principalmente en el sector eléctrico, que ni siquiera está contemplado en el capítulo

8 del T-MEC.

Tampoco parece entender, y ojalá los secretarios de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, y de Economía, **Tatiana Clouthier**, le expliquen que el mecanismo de consulta, que ya iniciaron Estados Unidos y Canadá, no se resuelve con una cartita a **Biden**, porque el problema es que los cambios a la Ley Eléctrica y la regulación de la CRE en importación de gas natural sí violan el T-MEC y las inversiones realizadas en el marco de la reforma energética vigente, porque, afortunadamente, Morena no tiene la mayoría en el Congreso para modificar la Constitución.



PEMEX PIDE A MOODY'S REVISAR CALIFICACIÓN

Ante los buenos y sorpresivos resultados de Pemex al cierre del 2T, con utilidades de 131.377 mdp durante el segundo trimestre, debido a los elevados precios del crudo, el director general de Pemex, **Octavo Romero**, pidió a Moody's que revise, "sin ideologías", la calificación de la empresa.

Como se recordará, este mes, Moody's bajó la calificación de Pemex a B1 porque bajó también la de la deuda soberana a Baa2, aún con grado de inversión.

Lo que debería entender **Romero**, o alguien que se lo explique, es que las valoradoras no basan sus calificaciones en cuestiones ideológicas ni en resultados de un trimestre, que se deben, fundamentalmente, al alza en los precios del crudo por la guerra en Ucrania. El problema en el caso de Pemex es su elevada deuda, que supera los 110 mmdp.

El director general de Pemex pidió a Moody's que revise, "sin ideologías", la calificación de la empresa.